

Liebe Leserinnen und Leser

Wir freuen uns, Ihnen die neuste Ausgabe des Infotickers zukommen zu lassen. Wir hoffen, Sie sind gut ins neue Jahr gestartet und freuen uns, Ihnen die wichtigsten Informationen zum BAZG, Passar, Declare-it und zollrelevanten Themen zu geben.

Nehmen Sie sich einige Minuten Zeit, und bringen Sie sich so schnell und effizient auf den neusten Stand. Wir wünschen Ihnen viel Spass dabei.



Jürg Zellmeyer
Product Manager Cargowise
juerg.zellmeyer@wisetechglobal.com



Thomas Cattaruzza
Product Manager Declare-it
thomas.cattaruzza@wisetechglobal.com

BAZG

Die Eidgenössische Zollverwaltung (EZV) hat ihren Namen per 01.01.2022 auf Bundesamt für Zoll und Grenzsicherheit (BAZG) geändert. Die Änderung erfolgt im Zuge der Weiterentwicklung der Zollverwaltung. Die Homepage wurde entsprechend angepasst. Wir empfehlen Ihnen Ihre Favoriten in den Browsern entsprechend anzupassen. (tc)

Declare-it Round Table

Im Oktober 2021 haben wir die neuen Round Tables eingeführt. Die drei Declare-it Round Tables sind auf hohen Zuspruch gestossen. Danke für Ihr reges Interesse. Bisher haben wir das Trust

Center in Dutax, den Integration Optimizer, ein Update zu DaziT und Passar sowie Tipps und Tricks zu Declare-it präsentiert. Die nächsten Declare-it Round Table sind bereits geplant. Im April geben wir einen Einblick in das Thema Chartera (ehemals DocBox). Chartera ist die neue Lösung des BAZG, für den Dokumenten-Upload und -Bezug in Passar. Im Juni werden wir nochmals die neusten News zu DaziT und Passar vorstellen. Alle Präsentationen zu den Declare-it Round Tables finden Sie im Kundenbereich unter [Anlässe](#).(tc)

Nächste Declare-it Round Table

27.04.2022: Update DaziT und Passar mit Fokus Chartera

15.06.2022: DaziT und Passar Update 2

Haben wir Ihr Interesse geweckt? Bitte melden Sie sich [hier](#) an.

DaziT und Passar

Am 15. Februar fand das Quartalsmeeting der Begleitgruppe Wirtschaft statt. Hochrangige Vertreter des BAZG stellten den aktuellen Stand des Projektes DaziT in einem Skype Meeting vor.

Die Revision des Zollgesetzes schreitet weiter voran. Aufgrund der Anmerkungen und Kommentare aus der Vernehmlassung, werden einige Punkte nun von der Verordnung in das Gesetz verschoben. Damit wird das Gesetz präziser und bietet mehr Rechtssicherheit. Im Q2 ist die Botschaft an den Bundesrat geplant. Die Beratung im Erstrat des Parlaments ist bereits in der Herbstsession 2022 vorgesehen.

Mit Passar wird die heutige Zollkundenverwaltung (ZKV) abgelöst. Dies weil das neue e-Portal departementsübergreifende Funktionen ermöglicht. Die neue Verwaltung heisst «Connex». Dazu

wird für jeden Zollkunden ein Administrator registriert. Dieser kann dann die GeschäftspartnerID (GPID) basierend auf der UID erstellen und die benötigten Rollen zuweisen.

Diese Registrierungen werden ab September möglich sein. Dazu werden vom BAZG neue Helpdesk-Strukturen aufgebaut sowie Anleitungen und Schulungsfilme vorbereitet. SISA wird Sie darüber noch detailliert informieren und bei Bedarf gezielt unterstützen.

Die Freigabe der Passar-Dokumentation V0.5 ist nun auf Anfang März vorgesehen. Basierend darauf wird SISA die Entwicklung von Passar endlich noch intensiver in die Hand nehmen können. Ein wichtiges Thema ist aktuell die Planung der Transitionsphase, d.h. wie sollen in der 6-monatigen Parallelphase e-dec, NCTS und Passar zusammenarbeiten. Dazu finden weitere Meetings und Gespräche der neuen Kerngruppe der Arbeitsgruppe Software statt.

Wir werden Sie weiterhin über die wichtigsten DaziT- und Passar Neuigkeiten im Infoticker und den geplanten Declare-it Round Tables informieren. (jz)

Neue Ursprungsdokumente in e-dec Einfuhr

Das BAZG hat am 11.02.2022 die Meldung bezüglich e-dec: PEM-Übereinkommen (Pan-European-Mittelmeer Zone) publiziert. Es wird darauf hingewiesen, dass bei einer e-dec Einfuhr Verzollung neu zusätzliche Unterlagencodes verfügbar sind. Diese neuen Unterlagen-Codes helfen bei einer Ursprungs-verzollung nach dem PEM-Übereinkommen, diese einfacher zu unterscheiden. Konkret bedeutet dies, dass in Declare-it e-dec Import diese Codes ab sofort verwendet werden können. Mit dem nächsten Stammdatenuupdate Ende Februar werden diese ausgeliefert. Trotzdem können diese Codes (z.B. 874 Warenverkehrsbescheinigung EUR-MED) bereits jetzt schon in einer Declare-it Deklaration erfasst werden. Die internen Plausi-Prüfungen (DC0004085 und DC00040158) können ignoriert werden. Bei Fragen wenden Sie sich bitte an das SISA Helpdesk. (tc)

Weitere Informationen

[e-dec Info PEM Übereinkommen](#)

e-Begleitdokumente

Im e-dec News extern Nr. 45 hat das BAZG darauf hingewiesen, dass für e-Begleitpapiere die URL auf <https://ebd.bazg.admin.ch> geändert wird. Wenn Sie e-Begleitdokumente über die Declare-it Anwendung vornehmen, gibt es jedoch keine Änderung. Die Anpassung betrifft ausschliesslich die BAZG-eigene Webanwendung. (tc)

Bundesrat beschliesst Aufhebung der Industriezölle per 1. Januar 2024

Der Bundesrat hat am 02.02.2022 beschlossen, dass die Aufhebung der Industriezölle auf den 01.01.2024 realisiert wird. Mit der Aufhebung der Industriezölle wird es eine entsprechende Anpassung des Schweizerischen Zolltarifs geben, welche eine Vereinfachung der Zolltarife nach sich ziehen wird. (tc)

Weitere Informationen

[Bundesrat beschliesst Aufhebung der Industriezölle](#)

Termine und Aktivitäten

- **27.04.2022:** Declare-it Round Table: Update DaziT und Passar mit Fokus Chartera
- **14.06.2022:** Begleitgruppe Wirtschaft
- **15.06.2022:** Declare-it Round Table: DaziT und Passar Update 2

©SISA März 2022